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国民党挟“九合一”胜选气势，
有意角逐 2020 年“大位”者跃跃欲
试。 23日有消息称，新北市长朱立伦
可能在 25日卸任当天同步宣布成立
“竞选总统办公室”，布局参选事宜。
有岛内媒体喊话称，现在民众已厌倦
扭捏的宫廷剧，选不选一句话，当个
有魄力的领导人吧。

对于参选越讲越明白
朱立伦的参选态度越来越明朗

了。据台湾联合新闻网 23日报道，针
对朱立伦卸任后同时宣布成立竞选
办公室的说法，朱阵营人士称，就他
的了解，不会这么快，但朱立伦要参
选的态势已经十分明朗，目前来说各
方民调也都看好他是国民党内最有
竞争力的人选，“就等国民党把初选
制度定下来， 时间到了就会登记”。
报道称，朱立伦卸任后将会先赴美国
陪家人度过圣诞节假期，明年 1月初
返台后正式成立竞选办公室，开始下
乡展开“倾听之旅”，也不排除明年
农历春节前后再次访美进行“学习
之旅”，为参选“总统”做准备。

对于参选与否，朱立伦也是越讲
越明白。 他从最早模棱两可的“下一
步要回家问老婆”“25 日我就失业
了”等制式答案，最近变成“25日公
布”“未来的目标很清楚， 我一定会

努力”等。 23日傍晚，朱立伦率先搭
乘当天通车的淡海轻轨绿山线，被问
到外传他在 25日卸任后将成立竞选
总部时， 回应称“目标当然是很明
显、很确定”，成为市民后，会跟大家
说明接下来怎么做。

还有台媒注意到，朱立伦在人事
布局上也是“谋划深远”。他卸任后，
现任新北市民政局长江俊霆等部分
核心幕僚将跟着离开市政府，“预料
将会是朱立伦未来竞选办公室的重
要成员”；而现任副市长李四川等人
则分别被高雄、 宜兰借将，“有助于
朱立伦未来下乡走透透时的各种安
排”。 此外，当选新北市长的侯友宜
大赢 29万票， 也被认为是选民对朱
立伦过去 8年市政建设的肯定，让其
抢攻“总统大位”更有正当性。

热门人选着实不少
针对朱立伦动作明显，国民党主

席吴敦义 23日表示，“我统统没有意
见”。 据台湾《联合报》23日报道，吴
22日正式展开“九合一”选后 19县
市的感恩茶会，党内解读是为“总统
大选”热身。 另外，他的产业和媒体
“请益之旅”都陆续进行中。 报道还
称，为了联络 15县市长当选人，吴敦
义选后一度安排他们举办 “共识
营”，但只有 6人答应配合，最后没有

举办；现在就看明年 1月 2日的国民
党中常会， 地方县市长是否出席，让
吴敦义形成党内“共主”的地位。

除了朱吴外，前“总统”马英九
和前“立法院长”王金平也被视为热
门人选。马英九出版执政 8年回忆录
被认为在为参选做准备。《中国时
报》提到，马英九在“九合一”选举
期间到处助选， 最近演讲不断，“蠢
蠢欲动的心已难掩饰”。 不过有党内
人士认为，在“三中案”的牵制下，他
再战 2020年的难度较大。

至于王金平，明年 1月也要发表
新书《桥》， 除了详述“太阳花事
件”，还记录从政经过。 针对是否参
选， 他暧昧地强调一切随因缘走，但
“选副总统，不如选总统”。《中国时
报》直言，当了 17年“立法院长”的
王金平似乎不甘寂寞，他透露协助高
雄市长当选人韩国瑜造势的秘辛是
“神明有指示”，“似乎也预示了，假
使他出马角逐大位，那也是神明的指
示，不能拒绝”。

此外，与蓝营关系密切的前“行
政院长” 张善政已率先表态考虑参
选“总统”，但他同时强调会以无党
籍参选，不会加入国民党。

民众看腻宫廷戏
联合新闻网称，国民党预计明年

4月启动初选机制，但却被质疑有为
党主席吴敦义量身定做之嫌。对此国
民党前主席洪秀柱 22日表示， 让大
家准备时间长一点，早一点办党内的
初选，不管是选“立委”或“总统”，总
是要时间充裕。洪秀柱还自嘲称，2015
年“总统”提名的时间太赶，“哪怕你
要换了人以后，剩下时间也不多”。

亲绿的“新台湾国策智库”发布
的最新民调显示，如果由台北市长柯
文哲 2020年对阵民进党的蔡英文与
国民党的吴敦义， 柯将得到 53.3%的
支持率，蔡英文 19.1%，吴 14.1%；若
柯对阵朱立伦和“行政院长” 赖清
德 ， 柯的支持率为 34.3% ， 朱为
29.5%，赖 28.2%；若国民党推韩国瑜，
他的支持率与柯不相上下。亲绿媒体
《美丽岛电子报》 董事长吴子嘉 23
日抢先公布一份民调，列出蓝营 5名
热门人选 2020年“当选适合度”排
名，朱立伦为 39.8%，排名最高，王金
平为 20%，张善政为 15.3%，马英九为
13.4%，吴敦义为 7%。
《联合报》直言，台湾整体社会

氛围已不容许扭捏， 加上媒体针对
2020年选举的民调一波接一波，吴朱
马王是否正式宣布参选，最晚明年初
就会明朗化。《中国时报》也说，4人
都是党内大佬级，都具备相当的政治
实力，“民众实在看腻了国民党的宫
廷文化，又不是提名就当选，如果还
要在党内搞众星拱月脚本，就太落伍
了”，“最后就等着把大好江山再次
拱手让人”。 (余潞 )

第八届港台影响力论坛近日在
香港举行，台湾“中国统一联盟”主
席戚嘉林应邀作为主讲嘉宾之一，发
表题为“台湾统派新时代的使命”的
演讲，备受关注。

12月 24日， 戚嘉林接受了记者
的电话采访。 他认为，随着大陆日益
强大，统一是大势所趋；台湾统派目
前有两大历史性任务：第一，要不断
发出引导统一的声音；第二，应主动
探讨“一国两制”。戚嘉林特别提到，
台湾统派一定要细腻地向岛内民众
讲清楚说明白， 两岸本来就是一个国
家，两岸统一并不是岛内某些政治人
物所诬蔑的“投降”，而是台湾同胞参
与国家治理。他并指出，两岸融合统一，
需要增强台湾同胞的“祖国认同”。

要突破枷锁
在岛内勇敢讲统一

台湾“中国统一联盟”（简称
“统盟”）， 是台湾第一个公开主张
和平统一的政治团体， 自 1988年创
盟迄今， 始终旗帜鲜明主张两岸统
一。2015年 5月，戚嘉林当选“统盟”
主席。

戚嘉林说，台湾统派面临不少困
境。 “两蒋”时期两岸隔绝，台当局
“妖魔化”大陆，让民众对大陆心生
畏惧。 到了李登辉、陈水扁时期，岛内
媒体对大陆也多是负面报道。 马英九
时期两岸交流密切， 环境较为宽松。
但到了民进党 2016 年重新上台，又
不断以“安全”等理由打压统派，“新
党三杰”被起诉就是活生生的案例。
“长久以来，台湾有‘台独’的

言论自由， 却没有主张统一的自
由。 ”戚嘉林不满地说，在岛内讲统
一，常常被扣“红帽子”，被打压成
“卖台”、“投降派”，“新党三杰”被
起诉对一般民众更产生心理上的
“寒蝉效应”。

戚嘉林强调，“不能你说‘台

独’就可以，我讲统一就有罪。 我们
一定要突破这个心理枷锁，大胆讲统
一，讲统一有理，讲统一无罪。 ”

台湾心向统一的
年轻人越来越多

戚嘉林介绍，台湾统派团体在有
形无形的压力下，各自发展不同。 目
前岛内有二三十个统派团体。统盟是
岛内成立比较早的统派团体，现在共
有七个分会，盟员约有四千人，来自
各行各业。

戚嘉林说，这些年来，台湾各统
派团体都很重视发展年轻人，而且有
了相当的成果， 不少年轻人也愿意加
入到统派行列中来。“我在世新大学
教两岸关系课程，上课之初，我就表明
了我是统派。我跟学生说，如果不赞成
我的理念，可以不选修这门课。嘿！没
想到还是有很多人选修我的课。 ”

戚嘉林认为，现在台湾年轻人的
想法与四年前“太阳花学运”时完全
不一样了。“那个时间点的年轻人被
错误的信息蒙蔽， 但四年之后的今
天，很多年轻人顿悟了，氛围完全不
一样了。 ”
“韩国瑜说高雄又老又穷，其实

不只是高雄，整个中南台湾都是又老

又穷，台湾年轻人找工作都很茫然，
不知道未来在哪里。”戚嘉林说，“我
在课堂上跟学生讲，‘你们的未来跟
大陆息息相关’！”戚嘉林表示，尤其
大陆推出惠及台胞的“31条措施”，
对台湾年轻人的影响非常大。

细腻论述
增强台胞“祖国认同”
“货出得去，人进得来，高雄发

大财。 ”韩国瑜于“九合一”选举中
在全台刮起一股“韩流”，民进党大
败。 戚嘉林表示，“九合一”选举结
果对台湾统派鼓舞非常大， 虽然只
是地方公职人员选举， 但事实上也
是对民进党当局两岸政策的一个
“准投票”。

在戚嘉林看来， 韩国瑜要兑现
政见， 两岸交流合作就非常重要。
“韩国瑜讲了，要承认‘九二共识’，
高雄选民最后也用选票选择了正确
的两岸道路。 ”戚嘉林表示，这是台
湾应走的方向，这对台湾有利，也是
浩浩荡荡潮流，无法抗拒。 “在这样
的大环境下， 我们统派更有信心
了。 ”

对接下来的工作， 戚嘉林认为
首先要坚定自信心，“我们是从事民

族统一的伟大事业， 是在为两岸的后
世子孙谋福利，名正言顺，光明磊落，
未来要在巩固岛内统派基本盘基础
上，扩大数量，提高质量，更要向台湾
普通民众宣扬统一理念。 ”他表示，随
着中国大陆的日益强大， 统一是大势
所趋。

戚嘉林表示， 台湾统派未来不但
要加强理论武装， 据理驳斥诬蔑统一
的荒谬论述，还要发挥在地优势，提出
积极细腻的论述，“润物细无声”，使
台湾民众心无挂碍地接受并进行内化
认同。

此外，戚嘉林还认为，谈两岸统一
很重要的一点， 就是需要强化台湾同
胞的“祖国认同”， 旗帜鲜明地对抗
“分离意识”和“仇中意识”。

应主动介绍
大陆改革开放经验

除了发出引导统一的声音， 戚嘉
林认为台湾统派还要主动探讨、 介绍
“一国两制”。 他深信，台湾社会最终
一定会接受“一国两制”。

针对“一国两制”在台湾被别有
用心的人“妖魔化”，戚嘉林说，“我
们要敢于发声， 具体批驳种种荒谬论
述。 ”他举例说，陈水扁曾蓄意地把
“一国两制” 诬蔑为大陆与台湾是
“主人与佣人” 的关系， 挑拨离间称
“两岸统一后， 台湾人民将变成佣
人”。“对这种谬论，我们要坚决反击
和驳斥。 ”

戚嘉林表示， 台胞分享大陆经济
发展带来的机遇和两岸“和平红利”
的同时， 应该要有参与国家治理的积
极意识。“两岸同胞都是国家的主人，
参与国家治理，是台湾同胞的光荣。 ”

戚嘉林还认为，大陆改革开放 40
年来发生了翻天覆地的变化， 台湾统
派应该思考如何向台湾社会推广大陆
的建设经验。

(据《海峡导报》/林连金 )

台湾“中国统一联盟”主席戚嘉林：

主张统一的台湾年轻人越来越多
台湾超六成民众
挺“九二共识”

据台湾《中国时报》12月 24
日报道， 根据旺旺中时媒体集团
最新民调， 逾六成台湾民众赞成
在“九二共识”基础下发展两岸
关系。 民调显示，以 40岁至 59岁
的中壮族群赞成比例最高 ，达
68%，70 岁以上族群赞成比例最
低，也有 50.7%支持。 这项民调显
示， 在台湾无论各年龄层， 包括
“六都”皆有过半民众支持“九二
共识”，即使是中立选民也是赞成
者居多。 中南部地区过去被认为
是绿营票仓， 不过从此次民调来
看，无论是中彰投还是高屏地区，
赞成“九二共识”的民众都逾六
成，比北北基还高。

管中闵获同意任
台大校长

台湾大学校长遴选案延宕多
时， 当局教育部门负责人叶俊荣
12月 24日说，决定“勉予同意”
管中闵担任台大校长。 台媒报道
称，“教育部” 当天举行记者会，
提及管中闵具体上任日期时，叶
俊荣称“由台大自行决定”。 悬
宕已久的校长遴选案尘埃落定，
台大晚间发出声明表达 “乐
见”， 台大将在未来提出相关报
告。 针对叶俊荣提出的批评，该
校遴选委员会则回应“相信大众
自有公断”。

台铁普悠玛事故报告
“立委”要求重启调查

据台湾《联合报》12月 24日
报道，台铁 6423次普悠玛号列车
10月 21日在宜兰新马车站翻覆，
造成 18人死、200余人受伤，台湾
行政部门的调查报告 12月 21日
公布， 受到外界质疑。 台湾“立
委”要求，等台湾“运输安全调查
委员会(运安会)”成立后，应针对
这起普悠玛事故重启调查。 台湾
“立委”黄国昌 24 日表示，依照
台铁之前的说法， 出事列车在宜
兰站的时候就知道故障无法排
除， 但截至目前都无法回答外界
“故障列车为什么还能继续开”
的问题，调查报告中也未提。

香港警方
成立铁路应变部队

据香港《星岛日报》网站报
道，全球恐袭事件渐增，造成严重
伤亡及重大经济损失。 香港警方
特意成立一支铁路专责队伍“铁
路应变部队”， 加强反恐应变能
力、 即时介入处理影响铁路系统
的恐怖袭击及其他重大事故，12
月 23日正式执勤。 编制中有 34
名人员， 包括 1名督察、1名警署
警长、8名警长及 24名警员，由铁
路警区总督察(行动)直接监督。

“智场·未来”2018年
最具社会责任雇主揭晓

近日，由智联招聘主办的“智
场·未来”2018 中国年度最佳雇
主颁奖盛典暨中国人力资本国际
管理论坛在成都香格里拉酒店成
功举行，现场揭晓了“最具社会责
任雇主”榜单。作为中国领先的职
业发展平台， 智联招聘始终致力
于帮助求职者了解什么是真正的
“好工作”、“好雇主”，并有针对
性地深入挖掘不同时代求职者的
需求洞察， 为企业制定雇主品牌
战略提供数据支持。
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台湾“中国统一联盟”主席戚嘉林


